

Les 20 ans de la Fondation Braillard Architectes

Le centenaire du bureau d'architecture de Maurice Braillard

Les temps forts

12 septembre 2007

Soirée d'inauguration

Une soirée d'inauguration exceptionnelle se déroulera le 12 septembre dans les locaux de **Freestudios** avec, pour thème central, le développement durable. L'occasion de découvrir en avant-première l'exposition «Visions pour Genève. Braillard : 3 regards sur la ville», de rencontrer de nombreux acteurs-clé et de partager des visions de la Genève du futur. Et, par ailleurs, de déguster les multiples produits du terroir genevois.

Du 12 septembre au 20 octobre 2007

Exposition «Visions pour Genève. Braillard : 3 regards sur la ville»

Destinée au public, l'exposition met en scène, sous diverses formes, l'œuvre de Maurice Braillard et ses fils. Plans, photos, maquettes et films permettront au visiteur de découvrir ou redécouvrir l'architecte ainsi que ses créations les plus marquantes. Des animations vidéo plongeront le spectateur dans un monde virtuel où les projets jamais réalisés de Maurice Braillard prennent vie dans la Genève actuelle.

Par ailleurs, une série de «clips» mettant en valeur certains bâtiments phares mais aussi des réalisations méconnues du patrimoine des Braillard père et fils seront projetés en boucle dans le cadre de l'exposition.

19, 26 septembre et 3, 10, 17 octobre 2007

Les conférences-débat

Pour ponctuer ces six semaines d'exposition, cinq conférences-débats auront lieu chaque mercredi soir, dès le 19 septembre 2007, autour d'un grand thème : «Visions pour Genève. Braillard : 3 regards sur la ville». L'avenir et la mise en œuvre de cinq projets d'envergure actuels seront débattus lors de ces rencontres. Celles-ci s'adressent aux autorités cantonales et communales spécialisées en matière d'aménagement et de construction, aux promoteurs, aux associations, aux medias, ainsi qu'à un public d'intéressés.

A l'heure où Genève «explose», ces débats ont pour objectif d'exposer, voire de dénouer quelque peu la situation en réunissant autour d'une même table des personnalités qui n'ont que peu l'habitude de dialoguer. Ces rencontres se dérouleront chez FreeStudios, sous forme d'une conférence introductive suivie d'une table ronde. Un apéritif permettra de poursuivre les échanges de manière plus informelle.

Les conférences

Ces cinq conférences trouvent dans le projet Praille-Acacias-Vernet récemment présenté toute leur justification. Le rôle de la Fondation Braillard Architectes n'est toutefois pas de se substituer aux institutions, nous avons par conséquent choisi de développer des thématiques transversales.

Toutes les conférences se tiennent dès 18h30 dans le Grand Studio de Freestudios, rue Gourgas 3, 1205 Genève. Entrée libre, réservation conseillée (reservation@braillard.ch).

12 septembre 2007

Soirée d'inauguration

Une soirée d'inauguration exceptionnelle se déroulera le 12 septembre dans les locaux de **Freestudios** avec, pour thème central, le développement durable. L'occasion de découvrir en avant-première l'exposition «Visions pour Genève. Braillard : 3 regards sur la ville», de rencontrer de nombreux acteurs-clé et de partager des visions de la Genève du futur. Et, par ailleurs, de déguster les multiples produits du terroir genevois.

Du 12 septembre au 20 octobre 2007

Exposition «Visions pour Genève. Braillard : 3 regards sur la ville»

Destinée au public, l'exposition met en scène, sous diverses formes, l'œuvre de Maurice Braillard et ses fils. Plans, photos, maquettes et films permettront au visiteur de découvrir ou redécouvrir l'architecte ainsi que ses créations les plus marquantes. Des animations vidéo plongeront le spectateur dans un monde virtuel où les projets jamais réalisés de Maurice Braillard prennent vie dans la Genève actuelle.

Par ailleurs, une série de «clips» mettant en valeur certains bâtiments phares mais aussi des réalisations méconnues du patrimoine des Braillard père et fils seront projetés en boucle dans le cadre de l'exposition.

19, 26 septembre et 3, 10, 17 octobre 2007

Les conférences-débat

Pour ponctuer ces six semaines d'exposition, cinq conférences-débats auront lieu chaque mercredi soir, dès le 19 septembre 2007, autour d'un grand thème : «Visions pour Genève. Braillard : 3 regards sur la ville». L'avenir et la mise en œuvre de cinq projets d'envergure actuels seront débattus lors de ces rencontres. Celles-ci s'adressent aux autorités cantonales et communales spécialisées en matière d'aménagement et de construction, aux promoteurs, aux associations, aux medias, ainsi qu'à un public d'intéressés.

A l'heure où Genève «explose», ces débats ont pour objectif d'exposer, voire de dénouer quelque peu la situation en réunissant autour d'une même table des personnalités qui n'ont que peu l'habitude de dialoguer. Ces rencontres se dérouleront chez FreeStudios, sous forme d'une conférence introductive suivie d'une table ronde. Un apéritif permettra de poursuivre les échanges de manière plus informelle.

Genève: compacte ou diluée ?

10 octobre 2007

A partir des concours à propos de la Praille – Acacias et des débats autour de la construction du CEVA, une réflexion est à mener sur le développement de l'agglomération genevoise en termes d'extension de la ville versus densification de la ville. Genève doit-elle avoir des limites, quels sont la pertinence et le sens actuels de la distinction villecampagne?

Organiser le renouveau architectural de Genève

17 octobre 2007

Comment faire sens du jugement esthétique dans la délibération politique en matière d'aménagement? Comment associer les acteurs de la ville (i.e. les habitants, les usagers...) à l'aménagement et aboutir tout de même à des décisions novatrices? Genève n'est pas coutumière des gestes architecturaux innovants. Un débat doit-il s'engager sur les stratégies à mettre en œuvre pour aboutir à la construction d'un bâtiment réellement novateur qui fonctionne comme la marque de notre époque?

La Fondation Braillard Architectes a souhaité réunir, lors des tables-rondes, des intervenants de tous milieux (universitaires, politiques, associatifs, immobiliers...) afin de leur permettre d'échanger leurs points de vue et de débattre de sujets importants pour Genève. Seront présents entre autres :

Christophe AUMENIER, Secrétaire général de la Chambre Genevoise Immobilière
Macellin BARTHASSAT, Architecte, Président de Patrimoine Suisse – Genève
Françoise CHAPPAZ, Secrétaire régionale WWF Genève
Xavier COMTESSE, Directeur romand du Think Tank Avenir Suisse
Olivier COUTEAU, Adjoint au Bureau du Délégué aux relations de la Genève internationale
Antonio DaCUNHA, Institut de géographie, Université de Lausanne
Bernard DEBARBIEUX, Directeur du Département de géographie, Université de Genève
Jean-Gilles DECOSTERD, Architecte
Clément DEMERS, Directeur Général Quartier International de Montréal
Jacques FERRIER, Ingénieur-architecte, Paris
Anita FREI, Architecte-Urbaniste, Porte parole des Verts pour l'aménagement, Genève
Jean F. FREYMOND, Directeur du CASIN (Center for Applied Studies in International Negotiations)
Cynthia GHORRA-GOBIN, Directeur de recherche au CNRS
Antonio HODGERS, Député écologiste, Membre de la direction de Mobilité
Bernard LEUTENEGGER, Chef du Service du Plan Directeur Cantonal
Daniel MARCO et **Philippe Brun**, Groupe Genève «cinq cents mètres de ville en plus»
Pierre MAUDET, Conseiller administratif radical de la Ville de Genève
Pierre MORANDEAU, Architecte urbaniste DPLG, Nantes
Richard QUINCEROT, Fondateur du bureau d'études urbaines «Permis de construire»
Marian STEPCZYNSKI, Rédacteur en chef Banque & Finance
Michèle TRANDA PITTION, Secrétaire générale de la Communauté d'études pour l'aménagement du territoire
Guy VIBOUREL, Directeur Général de Migros-Genève
Luc VODOZ, Politologue, Communauté d'études pour l'aménagement du territoire
Marcos WEIL, Directeur du bureau genevois d'Urbanisme

Les soutiens

